

VIERNES 3 DE FEBRERO DE 2017

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

TRANSPARENCIA

COLABORAN IEEQ E INFOQRO PARA FORTALECER LA DEMOCRACIA

Los presidentes del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, y de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de Querétaro (Infoqro), Javier Rascado Pérez, encabezaron la firma de un convenio de colaboración entre ambos organismos autónomos. El objetivo del mismo, es establecer bases de colaboración para la organización de seminarios, conferencias, foros, mesas de trabajo y eventos similares, así como la coedición de libros, revistas y materiales sobre educación cívica, participación ciudadana y acceso a la información. En la Sala de Sesiones del Consejo General del IEEQ, el Consejero Presidente afirmó que el convenio fortalece la transparencia y la máxima publicidad, principios que rigen el actuar del instituto, y contribuye a la generación de confianza ciudadana. El Comisionado Presidente de Infoqro se congratuló por la firma del instrumento jurídico, ya que ambas instituciones comparten el fin común de robustecer la democracia. Por su parte, el Presidente de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del IEEQ, Consejero Jesús Uribe Cabrera, destacó la importancia del trabajo interinstitucional para transitar hacia una democracia sustantiva. De igual manera, las consejeras Yolanda Elías Calles Cantú y Gema Nayeli Morales Martínez expresaron la pertinencia del convenio, el cual permitirá realizar acciones encaminadas a la formación de la ciudadanía. En el mismo sentido, la Comisionada María Elena Guadarrama Conejo dijo que ambos organismos custodian y tutelan derechos civiles y políticos, por lo que una de las tareas comunes será impulsar la participación de la sociedad. El Comisionado Eric Horacio Hernández López reconoció el esfuerzo y compromiso del órgano electoral para construir el estado democrático, no sólo garantizando los procesos electorales, sino como uno de los sujetos obligados que mejor cumplen las obligaciones en materia de transparencia y rendición de cuentas. Estuvieron presentes los secretarios ejecutivos del IEEQ e Infoqro, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y Alejandra Vargas Vázquez, respectivamente; el Titular de la Unidad de Acceso a la Información Pública del órgano electoral, Óscar Hinojosa Martínez; y la Directora Ejecutiva de Educación Cívica del instituto, María Pérez Cepeda.

<https://www.abcradioqro.com/colaboran-ieeq-e-infoqro-para-fortalecer-la-democracia/>

http://www.circulonoticias.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=11988:colaboran-ieeq-e-infoqro-para-fortalecer-la-democracia&Itemid=113

<http://sinpermiso.mx/?p=745>

<http://www.activoq.com/?p=24371>

FINANCIAMIENTO PÚBLICO A PARTIDOS POLÍTICOS

“ME GUSTA LA INICIATIVA DE PEDRO KUMAMOTO”: PANCHO DOMÍNGUEZ SOBRE #SINVOTONOHAYDINERO

Por Karen Munguía

La propuesta del diputado independiente Pedro Kumamoto de otorgar el financiamiento a partidos políticos en razón del número de votantes y no de la lista nominal, puede ser viable y el Poder Legislativo tendrá que trabajar

VIERNES 3 DE FEBRERO DE 2017

al respecto, aseveró Francisco Domínguez Servién, gobernador del estado de Querétaro. El mandatario estatal se dijo respetuoso del trabajo del Poder Legislativo; sin embargo, añadió que como político y ciudadano celebra la iniciativa de los diputados independientes. “Soy muy respetuoso del poder legislativo pero lo que te puedo decir como político es que me gusta la propuesta de estos dos diputados federales independientes y a mí en lo personal me gusta, pero eso le toca al poder legislativo. Debería de ser viable”, mencionó. El diputado independiente propuso que el dinero que los partidos políticos reciben dependa del número de personas que convencen para votar, iniciativa que se difunde a través del portal sinvotonohaydinero.mx. Al respecto, este primero de febrero Sergio Arturo Guerrero Olvera, magistrado del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) y Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), coincidieron en que la reforma se debe realizar a nivel nacional, en la ley general de partidos políticos.

<https://codiceinformativo.com/2017/02/me-gusta-la-iniciativa-de-pedro-kumamoto-pancho-dominguez-sobre-sinvotonohaydinero/>

PARTIDOS POLÍTICOS

PRD

PRD REACTIVA LAS AFILIACIONES EN QUERÉTARO

Por Iris Mayumi Ochoa

El secretario general del Comité Ejecutivo Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Gabriel Olvera Gutiérrez “El Gavilán”, reconoció que como parte del proceso de cambio de dirigencia nacional, estatal y municipal, su partido está llevando a cabo una campaña de afiliación, que hasta el momento ha conseguido alrededor de cuatro mil simpatizantes, luego de anunciar su participación en dicha renovación. Explicó que dentro de las actividades de fortalecimiento de su partido, se encuentra dicha campaña que concluirá el 6 de mayo, donde esperan afiliar a otros tres mil simpatizantes para llegar preparados al proceso de renovación que se realizará el 6 de agosto. (DQ, 9)

PT

EXIGE PT UN NUEVO CÓDIGO SUPREMO

Por Redacción

En el marco del Centenario de la Constitución política mexicana, el PT exigió se promulgue una nueva Carta Magna. A decir de la comisionada política de este partido, Gabriela Morena Mayorga, esto es derivado de que el actual documento no representa a la sociedad. (AM, 9)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ANIMAN INVERSIÓN

Por Laura Banda

El gobernador Francisco Domínguez Servién encabezó el anuncio de inversión de Huevocartoon, empresa que instalará su estudio de animación en la ciudad de Querétaro. Con inversión de 160 millones de pesos, la empresa comenzará la producción de dos películas y una serie animada, generando 200 nuevos empleos; asimismo, coadyuvará con el desarrollo económico de la entidad. (EUQ, principal)

VIERNES 3 DE FEBRERO DE 2017

PA: UAQ NO LE INTERESA A PANCHO: RECTOR

Por Sergio Venegas Ramírez

En entrevista con La Jornada, el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, confirmó que el Gobierno Estatal, que encabeza el panista Francisco Domínguez Servién, no tiene interés alguno en respaldar la educación pública del estado e incumplió su promesa de apoyo a la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), que arrastra un déficit de 300 millones de pesos, y solo le propuso incrementar las cuotas de inscripción a los alumnos. Herrera Ruiz recordó a la corresponsal Mariana Chávez que en 2015 la administración estatal otorgó a la UAQ un presupuesto de 500 millones de pesos; en 2016 fueron 578 millones, 3.1 por ciento más, pero en 2017 solo erogará 25 millones más (4.4 por ciento) en comparación con el año previo, a pesar de que se había comprometido a dar un aumento de 15.5 por ciento. El rector explicó que para pagar nómina y gastos administrativos, hasta 2016 la UAQ utilizó recursos propios obtenidos de elaboración y venta de productos propios y de diversos programas con empresas e instituciones. (PA, principal)

EUQ: FALLA ESTADO EN TRANSPARENTAR GASTO EN SALUD

Por Francisco Flores

Al obtener 37 puntos de una evaluación máxima de 100, Querétaro se ubicó en el lugar 22 a nivel nacional en cumplimiento de transparencia en el gasto en salud, de acuerdo con un estudio de la consultora Aregional. (EUQ, principal)

AM: CRECERÁ POBLACIÓN 1.4% EN ESTE AÑO

Por Mónica Gordillo

El Consejo Estatal de Población (Coespo) proyecta que, en este 2017, la población total de la entidad sea de 2 millones 63 mil 148 personas; es decir, que registre un crecimiento de 1.4 por ciento en comparación con 2016. (AM, principal)

N: AFINAN DETALLES

Por Enrique Zamudio

A unas horas de que se abra al público la exposición “Fuerzas Armadas...Pasión por Servir a México”, el Capitán Gregorio Reyes compartió los detalles de los módulos que está ya instalados y que contienen material de la Fuerza Aérea, Ejército Mexicano, la Armada de México, el Plan DNIII y Nuevas Tecnologías, entre otras áreas. (N, principal)

CQ: INVESTIGAN A EMPRESAS DE MENSAJERÍA POR NEXOS CON EL HAMPA

Por Alejandra Cueto

Julio César Esponda, Delegado Estatal de la PGR, informó que han detectado que puede haber células delictivas relacionadas con el crimen organizado en la entidad, pero no grupos establecidos. (CQ, principal)

PODER EJECUTIVO

¡HUEVOCARTOON INSTALARÁ ESTUDIO DE ANIMACIÓN EN QUERÉTARO!

El gobernador Francisco Domínguez Servién encabezó el anuncio de inversión de Huevocartoon, empresa que instalará su estudio de animación en la ciudad de Querétaro. Con una inversión de 160 mdp, la empresa comenzará la producción de dos películas y una serie animada, generando 200 nuevos empleos; asimismo, coadyuvará con el desarrollo económico de la entidad. (DQ 1, AM 3, LJ 7, PA 3, N 1, EUQ 1, CQ 8)

VIERNES 3 DE FEBRERO DE 2017

RUTA DEL ESTUDIANTE A FINALES DE FEBRERO EN QUERÉTARO: GOBERNADOR

El gobernador Francisco Domínguez Servién confirmó que la obra de la Ruta del Estudiante estará lista a finales de febrero. En ese sentido, reportó que esta obra se encuentra en su última fase, para que quede concluida antes de que termine este mes. (DQ 2, CQ 3)

FUERZAS ARMADAS BLINDARÁN SEGURIDAD EL 5 DE FEBRERO EN QUERÉTARO

El gobernador Francisco Domínguez Servién informó que más de 600 elementos de las Fuerzas Armadas participarán en el operativo de seguridad que será implementado en Querétaro este cinco de febrero por la visita del presidente de México, Enrique Peña Nieto, con motivo del Centenario de la Constitución Política de 1917. (DQ 2, CQ 5, R 6, AM 9, EFB 3, PA 4, N 4, EUQ 2)

LLEGARÁ UNA NUEVA UNIVERSIDAD DE EUA

Por Cecilia Conde

Para 2018, una universidad estadounidense llegará a instalarse a la entidad, enfocándose en estudios de posgrados en el área de finanzas, así lo dio a conocer el secretario de Educación en el Estado, Alfredo Botello Montes. Explicó que para el mes de abril podría darse el anuncio oficial, ya que actualmente se está en el desarrollo del proyecto. (AM, 4)

QUERÉTARO, 4º LUGAR NACIONAL EN DONACIÓN DE ÓRGANOS

El secretario de Salud estatal, Alfredo Gobera Farro sostuvo que creció en un 60 por ciento la donación de órganos en Querétaro, por lo que actualmente el estado ocupa el cuarto lugar a nivel nacional en esta materia. Lo anterior luego de que dicha Secretaría y el Instituto del Deporte y la Recreación del Estado de Querétaro (Indereq), presentaron la segunda carrera de colores en pro de la donación de órganos, la cual se llevará a cabo el próximo cinco de marzo. (CQ 3, DQ 4-D, PA 3-R, N 5-C)

SE HAN REGISTRADO 35 MIL 745 ALUMNOS

La Secretaría de Educación, a través de la USEBEQ, informó que hasta las 13:00 horas de ayer, el sistema de preinscripciones llevaba registrados 35 mil 745 alumnos, quienes representan cerca de 36% de los alumnos que se espera, se preinscriban durante este proceso. (AM 4, N 4)

SDUOP INFORMA SOBRE CIERRE NOCTURNO EN AV. CONSTITUYENTES

La SDUOP informa a los ciudadanos que debido a los trabajos que se realizan en la obra "Eje Constitución", a partir del jueves 2 de febrero al sábado 4 de febrero se realizará el cierre nocturno en cuerpo sur de Av. Constituyentes, desde el bajo puente del Distribuidor Vial Bicentenario, en dirección de poniente a oriente, o bien del Centro Histórico a la colonia Milenio III. (DQ 4, AM 6)

KARINA VISITA A RESIDENTES DE LA DIVINA PROVIDENCIA

Los residentes del asilo "La Divina Providencia" recibieron la visita de Karina Castro de Domínguez, Presidenta del SEDIF, y el director general, Juan Pablo Rangel. (...) La Presidenta entregó un donativo en especie a la superiora del asilo con el apoyo de Abarrotes La Guadalupe, que beneficiará a 82 adultos mayores. (DQ 3, N 8)

VIERNES 3 DE FEBRERO DE 2017

PODER LEGISLATIVO

CENTENARIO EN LETRAS DE ORO

Los diputados de todas las fracciones legislativas del Congreso local, acompañados de Consuelo Rosillo Garfias, Presidenta del Tribunal Superior de Justicia del Estado, y el Jefe de la Oficina de la Gubernatura, Luis Bernardo Nava Guerrero, los diputados develaron la placa con el mensaje “5 de Febrero de 2017, la LVIII Legislatura del Estado de Querétaro rinde un homenaje a los Constituyentes 1916-1917, con motivo del centenario de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos”. (DQ 4, AM 1, N 1, CQ 6)

ESTAMOS EN LA RUTA PARA RECUPERAR LA SEGURIDAD, CONFÍA GERARDO ÁNGELES

Por Patricia López

Querétaro está en la ruta para recuperar la seguridad al cien por ciento y disminuir los problemas que hoy aquejan al estado, estimó el presidente de la Mesa Directiva de la Legislatura Local, diputado Gerardo Ángeles Herrera. (DQ, 1 y 8)

MUJERES RECLAMAN PRESIDIR CONGRESO

Las diputadas locales insistirán en presidir el siguiente periodo de la Mesa Directiva de la legislatura local, que inicia en marzo y la próxima semana se buscará oficializar la solicitud, anunció la diputada local Atalí Sofía Rangel Ortiz. Al respecto, el actual presidente de la Mesa directiva, Gerardo Ángeles Herrera, agregó que los diputados locales no están cerrados a que una mujer ocupe el cargo. (DQ 4, EUQ 6)

ASPIRANTES A LA DDHQ SE VERÁN CON DIPUTADOS

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso local, Antonio Rangel explicó que este viernes inician las entrevistas con siete de los 14 candidatos a presidir la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro (DDHQ). Los nombres de los candidatos están publicados en la página web del Congreso del Estado, los cuales son Sergio Claudio Arellano, Sergio Gabriel Hortiguela Giorguli, Alejandro Burguete Vera, Noemí Oviedo Lugo, María Eva Araceli Moreno, Roxana de Jesús Ávalos y Rogelio Estrada Pacheco, quienes tendrán su entrevista con los diputados este tres de febrero, a partir de las 10 horas. Mientras que el siete de febrero, los entrevistados serán José Luis César Pérez Guzmán, Víctor Manuel García Herrera, Berenice Sánchez Rubio, Juan Orlando Vilchis Cortés, Mariana Ramírez Osornio, Salvador Alberto Sosa Ocampo y Álvaro Mandujano Camacho. (CQ 2, AM 8)

MUNICIPIOS

FORTALECER LAS INSTITUCIONES EXHORTÓ DE MAV A POLÍTICOS

El Presidente Municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, inauguró el ciclo de conferencias “Cien años de la constitución, reforma anticorrupción”, en el que urgió a todos los actores políticos a fortalecer las instituciones. (N 1, DQ 1)

INVESTIGAN A POLICÍA QUE PATEÓ A CIUDADANO EN QUERÉTARO

Por Paulina Rosales

A través de redes sociales se viralizó un video donde se observa a un efectivo de la SSPMQ patear en el suelo a un sujeto mientras era detenido por la policía capitalina. Tras darse a conocer este material audiovisual, Juan Luis Ferrusca, titular de la SSPMQ, quien declaró que la dependencia a su cargo ya tuvo conocimiento de estos hechos, por lo que se inició una investigación en contra de este efectivo municipal. (EUQ, 3)

VIERNES 3 DE FEBRERO DE 2017

PRESENTA LA CAPITAL INICIATIVA AL CONGRESO

El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, entregó la propuesta de reforma al código urbano a diputados de diferentes fracciones y grupos legislativos, que avalaron la medida por considerar que la construcción de casetas de vigilancia en los fraccionamientos abonará a la seguridad y a la legalidad de los 18 municipios, no sólo de la capital. (DQ 7, CQ 1, PA 3, EUQ 3, N 1 y 3)

“SE CAYÓ” ZONA METROPOLITANA DE SJR-TEQUIS: VEGA GUERRERO

La declaratoria de Zona Metropolitana para San Juan del Río y Tequisquiapan “se cayó” debido al recorte presupuestal del gobierno federal para este año, informó Guillermo Vega Guerrero, alcalde de San Juan del Río, quien mencionó que no existe fecha para reanudar la validación de dicho nombramiento. (AM 12, CQ 17, EUQ 10)

GESTIONAN CREACIÓN DE CUATRO CLUBES DE MIGRANTES MÁS

La SEDESOL gestionará la creación de cuatro clubes de migrantes para beneficiar a los municipios de Ezequiel Montes, El Marqués, Corregidora y Querétaro, informó el delgado de la Sedesol, Ernesto Luque Hudson. (EUQ 8, CQ 18)

INFORMACIÓN GENERAL

COMERCIANTES Y VECINOS PROTESTARÁN DÍAS 4 Y 5

El Frente Social Queretano, integrado por diferentes asociaciones de empresarios, residentes y comerciantes de mercados del Centro Histórico, anunció que realizarán dos manifestaciones el 4 y 5 de febrero, para expresar su descontento y darle a conocer al presidente Enrique Peña Nieto la “arbitrariedad” que está cometiendo el alcalde capitalino, respecto de la instalación de parquímetros. (DQ 9, CQ 6)

PABLO GONZÁLEZ DICE QUE SÍ IMPEDIRÁN MANIFESTACIONES

El dirigente de la UCFCP, Pablo González Loyola Pérez, aseguró que la Policía Federal, en coordinación con las Policía Estatal del Estado de México y Querétaro, realizarán un operativo para impedir la entrada a personas que quieran manifestarse durante el evento de conmemoración del Centenario de la Constitución, lo que dijo es un atropello a la libertad de expresión. (DQ 7, AM 9)

GM LANZA AQUÍ BOLT ELÉCTRICO

Por Redacción

General Motors anunció la llegada a México del vehículo eléctrico más eficiente del mercado con una autonomía de conducción de 383 kilómetros, es decir, que el nuevo Bolt EV es capaz de llegar a Acapulco desde la CDMX con una sola carga de su batería. Se venderá en agencias de la CDMX, Querétaro, Puebla, Monterrey y Guadalajara. (PA, 1)

AFIRMA SAÚL GARCÍA QUE NO QUIERE IRSE A HUELGA

Por Lorena Alcalá

Saúl García Guerrero quien ostenta la toma de nota del SUPAUAQ, señaló que de no firmarse el nuevo contrato colectivo entre ellos y las autoridades universitarias para el periodo 2016-2018, debido al conflicto que se vive al interior de la organización sindical, tendrá que prorrogarse la vigencia del actual documento (2014-2016) aunque esto signifique, dijo, que se aplase la discusión de incumplimiento y violación al pacto laboral. (EUQ, 6)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

VIERNES 3 DE FEBRERO DE 2017

NO RECONOCEN LA ESFE Y LA SEP LAS PRESTACIONES

Por Mónica Gordillo

Fueron atendidas y justificadas las 108 observaciones que realizó la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE) a la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) como parte de la revisión del ejercicio fiscal 2015; así lo subrayó el abogado de la máxima casa de estudios, Óscar Guerra Becerra. (AM, 8)

ACRIBILLAN A TRES EN APASEO EL ALTO; UNO ERA QUERETANO

Un grupo armado acribilló a cuatro personas, tres perecieron y uno se encuentra grave. Entre los decesos de este lamentable hecho ocurrido en el municipio de Apaseo el Alto, se encuentra un queretano, su hermano es quien sobrevivió. (N 1 y 1-B, DQ 6-R)

ASCIENDE A 3 MDD EL COSTO DE DROGA DECOMISADA EN SRJ

La droga decomisada la semana pasada por parte de la PGR y la SSPMQ, en la carretera a San Luis Potosí, camino a El Jofrito, en la delegación Santa Rosa Jáuregui, tenía un costo en el mercado de entre 2 ó 3 mdd, así lo confirmó el delegado de la PGR-Querétaro, César Esponda, quien detalló que se trató de un aseguramiento de aproximadamente 162 kilos de cocaína, que transportaban un tráiler que venía del Estado de México y se dirigía a Nuevo Laredo. (DQ 10, EUQ 6, AM 7)

“TRUMP NO CAMBIARÁ”, NO ES POLÍTICO NI DIPLOMÁTICO

Donald Trump no es político ni diplomático y como es una persona de 70 años no cambiará su estilo, advirtió Larry Rubin, representante en México del Partido Republicano, al descartar también que el presidente estadounidense envíe tropas a nuestro país para combatir a los “bad hombres”, como se especuló que amenazó el jefe de la Casa Blanca. Al dictar una conferencia en el 2017 New Challenges en la Universidad Anáhuac campus Querétaro, el político estadounidense aseguró que la conversación entre los presidentes Enrique Peña Nieto y Donald Trump no se dio en el tono en que aseguran medios de comunicación de Estados Unidos. (DQ 3, N 6, AM 8)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Sinfónica y mariachi, para disfrutar. De entre los más de mil eventos que se organizan para festejar los cien años de la Carta Magna de nuestro país destaca el concierto que ofrecerá la Orquesta Sinfónica de la Sedena, acompañada de Coro y Mariachi. El evento, que además será gratuito está agendado para el sábado 4 de febrero a las 17 horas, en la Alameda Hidalgo. Sin duda, es una oportunidad única para disfrutar de buena música. Ya cansaron hasta la prensa. Nos platican que al parecer, el pleito interno del SUPAUAQ entre los maestros Nuri Villaseñor y Saúl García no únicamente está desgastando a ambos “comités”, sino también la relación entre éstos y la prensa, pues cada vez es más notable la ausencia de los medios de comunicación en las convocatorias de conferencias que ofrecen ambas partes. Nos platican que algunos compañeros reporteros ya se han dado por vencidos de cubrir las ruedas de prensa de ambos dirigentes, pues nada más se trata de “ires y venires”. ¡Auch! Ya merito...ya merito. Nos comentan que ya se acerca el final de la Ruta del Estudiante. El gobernador FDS informó que está por terminarse la última fase de la misma, previendo que el proyecto se entregue a finales del presente mes. La Ruta del Estudiante se presentó en abril de 2016, y entonces se informó que la obra tendría una inversión de 230 mdp y beneficiará diariamente a más de un millón de habitantes que transitan por la zona del Cerro de las Campanas. Este proyecto implica la intervención de las calles Hidalgo, Tecnológico, Paseo Niños Héroe, Mariano Escobedo y Francisco Márquez, así como la plaza Niños Héroe y del Estudiante. Lo que sí es seguro, nos dicen, es que la obra ha

VIERNES 3 DE FEBRERO DE 2017

representado incomodidades constantes para vecinos y transeúntes de la zona como cortes de agua y luz, polvareda intensa, embotellamientos viales, baches...Pero ya merito se acaba...ya merito. (EUQ, 2)

EXPEDIENTE Q “DE REGRESO”

Por Adán Olvera

El video que subió a su “Face” el diputado federal Gerardo Cuanalo y que ha pagado para publicarlo y generar audiencias y tráfico de internautas, tiene poco de denuncia ciudadana y mucho de venganza partidista con un ingrediente de sobresalto e hígado de por medio. En el mencionado video se puede apreciar una camioneta Pick Up con logos del municipio de Querétaro, de la cual un par de personas transfieren bultos a un camión de la empresa concesionaria del servicio de recolección de basura Red Recolector, en la publicación de la red social el diputado incluyó este texto “El Municipio recoge basura y Red Recolector le cobra: El Municipio recoge basura y Red Recolector le cobra. Necesario revisar el contrato de concesión de la recolección de basura”. La respuesta del municipio no se hizo esperar y al puro estilo Donald Trump y sus pleitos, contestaron por la misma vía al legislador: “Señor Diputado, usted está mal informado y desinformando a la ciudadanía. 1. Red Recolector cobra únicamente por tonelada que recolectan. 2. El servicio que presta Red Recolector es para servicio domiciliario. 3. El Municipio de Querétaro instaló un programa con 17 unidades donde están claramente rotuladas que se dedican a servicio de recolección especial, como es este caso, que recolecta poda, tiliches y comercios que contratan al Municipio. 4. Tenemos camionetas que recolectan servicios especiales y para eficientar recursos no van hasta el relleno sanitario, se pasan a uno de los camiones del Municipio. Si tiene alguna duda, estamos a sus órdenes para aclararlo en el Centro Cívico. Nuestro interés es seguir atendiendo a la ciudadanía”. Detrás del cuestionamiento del diputado hay mucho de la salida de la Secretaría de Gestión Delegacional de Salvador Martínez. Eran acuerdos que se tenían y que el presidente municipal terminó por así convenir a sus intereses y poder gobernar con las personas de su entera confianza y no depender de otros grupos que además de todo comienzan a lanzar “Fuego Amigo”. Así es que dudo mucho que el diputado Gerardo Cuanalo acuda al Centro Cívico a una reunión para que le expliquen el nuevo sistema de recolección de basura. DE REBOTE. El INEGI nos mete en aprietos con sus cifras y es que ahora dice que nuestra entidad ha registrado el peor crecimiento en los últimos siete años y mire que eso no es nada alentador porque seguramente se reflejará en la confianza de los inversionistas. No hay que aflojar el paso. (DQ, 8)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

REVÉS. Una vez más la realidad contradice los dichos del alcalde de San Juan del Río, Guillermo Vega, quien intenta victimizarse en cada tropiezo. Un juez federal negó la suspensión definitiva solicitada por su administración en contra de la orden del Instituto de Antropología de retirar la caseta que instaló para el cobro de predial, en plena zona de monumentos de la calle Juárez. ¿Y qué necesidad tenía el alcalde de enfrentarse con el INAH por este tema y ganar otro tropiezo legal? Ninguna, salvo la adicción de Vega a crear problemas siendo que la gente lo eligió para resolverlos. El juicio de amparo seguirá en la resolución de fondo, pero por lo pronto el edil ya se ganó otra derrota en un tema que él aseguraba que tenía trasfondo político. Y ya se vio que no. ARDILLA. Gerardo Cuanalo tuvo un año para publicitar su oposición a la concesión de la basura, pero fue hasta ahora, justo cuando Marcos Aguilar le quitó “huesos” en el Municipio de Querétaro, que cuestiona el contrato. ¿Y por qué no cuestionará las concesiones de anuncios espectaculares que se hizo, perdón que otorgó a terceros su mentor Armando Rivera? (DQ, 1)

ASTERISCOS

FINANCIAMIENTO POR CADA VOTO. El gobernador FDS dijo que le gusta la propuesta del diputado independiente, Pedro Kumamoto, con la cual los partidos políticos, serían financiados en razón de la votación válida emitida y no

VIERNES 3 DE FEBRERO DE 2017

el padrón electoral. Sin embargo, enfatizó que ese tema le corresponde al Poder Legislativo, por lo cual se dijo respetuoso de los decidan los diputados federales. RUTA DEL ESTUDIANTE. La obra denominada “Ruta del Estudiante” quedará concluida para finales de este mes, afirmó el gobernador FDS. El mandatario aseguró que están en la última fase, en la que se encuentran interviniendo cerca de avenida Universidad. Originalmente se había planteado estregarla en el mes de enero, sin embargo, diversas cuestiones climatológicas y el mal estado de las tuberías de agua de la zona obligaron a realizar intervenciones extra. GASOLIZANO. Los efectos del “gasolinazo” ya comenzaron a verse, pues al menos en estas páginas ya dimos cuenta, en días pasados, de que la inflación en la primera quincena de este año fue de 1.03% y a eso hay que sumarle que, al menos de manera oficial, se estima que el impacto en el poder adquisitivo de los trabajadores mexicanos es de 3%. Eso sí el propio secretario del Trabajo y Prevención Social aclaró que en realizada este porcentaje podría llegar al 5%. SUAVISAR. A eso que sumarle que se prevé podría haber un nuevo aumento a la gasolinas este sábado, y aunque José Antonio Meade, SHCP, informó que se analiza la posibilidad de suavizar y minimizar el impacto del incremento en los precios de los combustibles y confirmó que el viernes se hará el anunció del ajuste la verdad es que la mayoría de los mexicanos ya no le creen mucho a los funcionarios federales y temen que de verdad este sábado se de otro impacto fuerte a la economía de bolsillo. Ya veremos. CONCIERTO DE LA SEDENA. El ambiente de fiesta en Querétaro ya se siente, pues ya han comenzado a verse por todo el estado en torno al Centenario de la Constitución de 1917 y uno de esos eventos trascendentes se dará este sábado a las 5 de la tarde: la Orquesta Sinfónica de la Sedena, acompañada de coro y mariachi, ofrecerá un concierto en la Alameda Hidalgo, el cual será completamente gratis. (AM)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Hechos bolas. El Gobierno Estatal, que encabeza el panista Francisco Domínguez Servién, no tiene interés alguno en respaldar la educación pública del estado e incumplió su promesa de apoyo a la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), que arrastra un déficit de 300 millones de pesos, y solo le propuso incrementar las cuotas de inscripción a los alumnos, afirmó Gilberto Herrera Ruiz, rector de la institución en entrevista para el periódico La Jornada. Herrera Ruiz recordó que en 2015 la administración estatal otorgó a la UAQ un presupuesto de 500 millones de pesos; en 2016 fueron 578 millones, 3.1 por ciento más, pero en 2017 solo erogará 25 millones más (4.4 por ciento) en comparación con el año previo, a pesar de que se había comprometido a dar un aumento de 15.5 por ciento. El rector explicó a la corresponsal Mariana Chávez que para pagar nómina y gastos administrativos, hasta 2006 la UAQ utilizó recursos propios obtenidos de elaboración y venta de productos propios y de diversos programas con empresas e instituciones. Sin embargo, para cubrir el déficit se busca obtener los 300 millones de pesos vía presupuestal, lo que garantizaría que la UAQ sea viable y no deje de pagar su nómina. En el presupuesto 2017, además de los 603 millones de pesos ya aprobados por el Congreso local, el Gobierno prevé destinar 30 millones más, pero vía el fondo de aportaciones múltiples (FAM) del Gobierno Federal, ya etiquetado, y que la Casa de Estudios obtuvo por concurso. Herrera Ruiz consideró que el conflicto no es por los 30 millones de pesos del FAM, que el Gobierno Estatal pretende entregar a la UAQ como si fueran parte del presupuesto comprometido, sino por “el desinterés en apoyar a la educación pública. Hay más apoyo a la Universidad Estatal de Arkansas (campus Querétaro), que va a iniciar con más terrenos que los que ha tenido la UAQ en sus 70 años de vida, dijo. La institución estadounidense estará asentada en 150 hectáreas (37 de construcción) en el municipio de Colón y se tiene previsto que inicie actividades en agosto próximo. La Universidad de Arkansas pretende atender la demanda de profesionales de las empresas del estado, sobre todo de los sectores automovilístico, aeroespacial, metalmecánico, biotecnológico, fabricación de electrodomésticos y gestión de negocios. Reveló que el Gobierno y diputados locales proponen que la UAQ aumente el cobro por inscripciones y reinscripciones a los estudiantes, pero explicó que aun cuando las cuotas se duplicaran, la

VIERNES 3 DE FEBRERO DE 2017

universidad solo obtendría 30 millones de pesos más, y el déficit es de 300 millones de pesos. Para obtener esa cantidad, la UAQ tendría que subir las inscripciones mil por ciento, lo que dificultaría el acceso a los estudiantes de bajos recursos e incrementaría el número de rechazados, actualmente de 12 mil, o implicaría cerrar programas. A ese nivel sería elitista y se perdería la función social, finalizó. Las diferencias entre el rector y el gobernador no son nuevas. En campaña, Domínguez Servién prometió incrementar 10 por ciento el presupuesto de la UAQ. En octubre de 2015, ya en el cargo, la institución denunció que el panista no cumplió porque solo otorgó 3.1 por ciento de aumento directo al presupuesto y el resto a obras para el ejercicio 2016, lo que generó un debate público sobre la interpretación de las cifras. En marzo de 2016, el Sindicato de Trabajadores y Empleados de la UAQ inició una huelga por violaciones al contrato colectivo de trabajo; Herrera Ruiz acusó al Gobierno de Domínguez Servién de intromisión en la vida sindical y en la autonomía universitaria, pues se detectó a presuntos agentes de la Secretaría de Gobierno estatal que supuestamente solicitaron a varios profesores integrar un grupo para desestabilizar la Casa de Estudios. Ese mes, la comunidad universitaria se manifestó fuera del Palacio de Gobierno para exigir al Gobierno Estatal que respetara la autonomía de la institución, detalla el periódico nacional. En mayo siguiente, Domínguez Servién acudió a una sesión del Consejo Universitario, en la cual se comprometió a otorgar un incremento de 15.5 por ciento al presupuesto de la UAQ en 2017, pero, a decir de Herrera Ruiz, no cumplió. En términos reales, dijo el rector, el aumento fue de 4.4 por ciento, a lo que el mandatario estatal respondió: Yo creo que él está hecho bolas, pero para que se le quite, (para que) se desmarañen sus bolas, le he pedido al secretario de Educación y al de Finanzas que se sienten con la gente de finanzas de la universidad y se aclare". La información de La Jornada da repercusión nacional a este conflicto entre el Gobierno de Pancho Domínguez y la Universidad Autónoma de Querétaro, que alcanzará altos grados el 16 de este mes, cuando el rector Gilberto Herrera Ruiz informe a las puertas de Palacio, en plena Plaza de Armas. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- Congreso de la Unión. Que, más allá de colores partidistas, dos queretanos, doctores en Derecho, están teniendo gran participación en la construcción del nuevo andamiaje legal del país: el senador Enrique Burgos García y el diputado federal Braulio Guerra Urbiola. Doy fe. -¡PREEEPAREN!- Centenario. Hoy es el día del homenaje del Ayuntamiento a los cuatro constituyentes queretanos: José María Truchuelo Ruiz, Ernesto Perusquía Layseca, Juan Nepomuceno Frías Fernández y Carlos Ramírez Llaca, en el ahora pomposamente llamado Panteón y Recinto de Honor de Personas Ilustres de Querétaro. Enhorabuena. -¡AAAPUNTEN!- ¿Libertad de expresión? RedInformativa7, del colega Juan Aranda, es la más reciente víctima en la ola de ataques a medios incómodos en Querétaro. Le tumbaron su página también y está reconstruyéndola. Esa película la hemos visto varias veces. -¡FUEGO!- Huevocartoon. Anunciose ayer gran inversión en dibujos animados de la famosa tira, con la presencia del gobernador viajero Pancho Domínguez. Algo así como 200 millones que se convertirán en 400. Perdonen la pregunta: ¿Que el primer capítulo se hará en el Cerro de las Campanas? ¡Ah, raza! (PA, 5)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Ayer en su intervención ante alumnos de la UAQ, el diputado local Mauricio Ortiz señaló que grandes personajes han salido de sus aulas. Y no faltó quien preguntara si como FDS, Juan Martín Granados y Alfredo Botello, que hoy le niegan apoyo a la Alma Máter porque tal vez no fueron educados en la verdad y en el honor. (PA, 1)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

VIERNES 3 DE FEBRERO DE 2017

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
LAP: LA PRENSA		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB